



A la izquierda, Suárez habla a sus seguidores en las escaleras de la sede del CDS. A la derecha, arriba, el presidente de AP, Antonio Hernández Mancha, hace una confidencia a Alberto Ruiz Gallardón. Debajo, Gerardo Iglesias y la plana mayor de Izquierda Unida observan en televisión los resultados electorales.

Izquierda Unida valora positivamente el descenso de votos del PSOE

EL PAÍS, Madrid
Los representantes de Izquierda Unida coincidieron ayer en resaltar como dato más interesante de los resultados de las elecciones al Parlamento Europeo el descenso de votos del PSOE, que Gerardo Iglesias, secretario general del PCE, calificó de "espectacular, con la pérdida de un millón de votos en relación a los comicios generales de junio de 1986".

En un ambiente de cauto optimismo, que fue descendiendo a lo largo de la noche, el presidente de IU, Gerardo Iglesias, dijo, en relación a los comicios europeos que "Izquierda Unida ha experimentado una recuperación interesante de votos que se sitúa en torno a los 120.000 o 130.000". Esto supone, según Iglesias, una recomposición del mapa político, con la baja del PSOE, el estancamiento de AP y la recuperación de Izquierda Unida.

Iglesias recalcó la dificultad que, en su opinión, tenían estas elecciones europeas para IU, habida cuenta de que se presentaban candidaturas dentro de un mismo espacio político. En este sentido, hay que resaltar que en la sede de seguimiento de datos de Izquierda Unida, instalada en el hotel Suecia de Madrid, hubo un cerrado aplauso cuando el vicepresidente del Gobierno, Alfonso Guerra, anunció que la coalición Izquierda de los Pueblos, donde está integrada Euskadiko Ezkerra, había obtenido un escaño, escaño que, según los últimos datos, no ha sido alcanzado.

Hacia la izquierda

Por su parte, el candidato número uno al Parlamento Europeo, Fernando Pérez Royo, dijo que los resultados demuestran que hay un corrimiento del electorado hacia la izquierda. "El dato fundamental", dijo Pérez Royo, "es que el PSOE pierde votos por la izquierda y no por la derecha". En opinión de Pérez Royo, que junto con Antoni Gutiérrez Díaz y Alonso Puerta serán los representantes de IU en el Parlamento de Estrasburgo, de confirmarse los datos del Gobierno, se demuestra "la necesidad de un cambio hacia la izquierda por parte del PSOE". "Yo espero que den este paso por respeto al electorado", afirmó Pérez Royo.

Izquierda Unida no quiso valorar anoche los resultados de las elecciones municipales y autonómicas, aludiendo al desconocimiento de datos fiables hasta el momento, y convocó a los medios de comunicación para la tarde de hoy. Sin embargo, el secretario del PCE se mostró "seguro de obtener resultados más exitosos". En relación a los futuros pactos poselectorales, los representantes de Izquierda Unida se remitieron ayer a lo manifestado a lo largo de la campaña electoral.

En este sentido, Nicolás Sartorius, vicesecretario del PCE, dijo ayer: "En primer lugar, la derecha no pasará; en segundo lugar, no habrá pactos generales con el PSOE, y, por último, se verá la posibilidad de pactos parciales en cada caso y en función de programas. Lo que está claro es que Izquierda Unida va a seguir siendo oposición".